## UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

## FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

# ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



# USO ADECUADO DE ANTIBIÓTICOS EN EL SERVICIO DE MEDICINA INTERNA DEL HOSPITAL ANTONIO LORENA CUSCO, 2017

## **TESIS PRESENTADO POR:**

Bach. Judith Quispe Mejia para optar el título de Médico-Cirujano

Asesor: Dr. Yuri Ponce de León

Cusco-Perú

2018

### RESUMEN

Objetivo: Evaluar el uso adecuado de antimicrobianos en las infecciones más frecuentes de pacientes hospitalizados en el servicio de medicina de un hospital público peruano. Materiales y métodos: Estudio descriptivo de corte transversal. Se incluyeron a los pacientes mayores de 18 años de edad, haber estado hospitalizado en servicios de medicina, haber recibido tratamiento antibiótico en el año 2017. Resultados: Se seleccionaron 101 que recibieron algún tipo de terapia antibiótica. Los diagnósticos más frecuentes fueron, neumonía, infección del tracto urinario, infección de piel y partes blandas. Los antimicrobianos más utilizados fueron ceftriaxona, clindamicina, oxacilina y azitromicina. El 52,9% del total de antimicrobianos usados en las infecciones más frecuentes encontrados tenían uno o más defectos en la prescripción. Los hallazgos más frecuentes fueron la duración prolongada de la terapia, antibiótico no correspondiente al diagnóstico. Conclusiones: La prescripción antibiótica evaluada en las infecciones más frecuentes del servicio de medicina fue inadecuada, similar a otros estudios en diferentes países y regiones.